
ACTA DE LA SESIÓN ORDINARIA DE LA COMISIÓN PERMANENTE DEL CONSEJO 
MUNICIPAL  DE  COOPERACIÓN  Y  SOLIDARIDAD  INTERNACIONAL  (CMCSI), 
CELEBRADA EL DÍA 19 DE NOVIEMBRE DE 2015

En el Salón de Plenos, siendo las 18.10 horas, en sesión ordinaria, la Comisión Permanente 
del Consejo Municipal de Cooperación y Solidaridad Internacional, con la asistencia de las 
siguientes personas y organizaciones:

D. Rafael Del Castillo Gomariz, Presidente del CMCSI
Dª. Amparo Pernichi López, por el Grupo Municipal Izquierda Unida
D. José Luis Moreno Ruíz; por el Grupo Municipal PP
Dª. Mª José Moros Molina, por el Grupo Municipal PSOE
Dª. Mª Angeles Aguilera Otero, por el Grupo Municipal Ganemos Córdoba
D. David Comet Herrera, por IDEAS
Dª. Rosario Gutierrez Sancho, por A.C.C.S. Córdoba Solidaria
D. Santiago Merino López, por CIC-Batá
D. José Manuel Ramos Díaz, por ASPA
Dª. Inmaculada Cabello Ruíz, por Mujeres en Zona de Conflicto
D. Pedro Galán Redondo, por Madre Coraje
D. Vicente Casado Jurado, por MAIZCA
D. Antonio Casanova Marín, Técnico del Departamento de Cooperación
D. Víctor Fernández Troyano, Técnico del Departamento de Cooperación
Dª Isabel Álvarez Hernández, Secretaria del Consejo

Orden del día:

1. Lectura y aprobación del  acta de sesión anterior, si procede.
2. Propuesta de Jornadas de Reflexión de cara a la renovación del Plan Municipal de 

Paz y Solidaridad por parte del grupo motor.
3. Información varia
4. Ruegos y preguntas.
5. Urgencias.

1. Lectura y aprobación del  acta de sesión anterior, si procede:

Se APRUEBA el acta.

2. Propuesta de Jornadas de Reflexión de cara a la renovación del Plan Municipal de 
Paz y Solidaridad por parte del grupo motor:

El  Presidente  recuerda que en la  anterior  Asamblea se constituyó  un grupo motor  para 
organizar estas Jornadas compuesto por Vicente Casado de Córdoba Solidaria, José Manuel 
Ramos de ASPA, Rocío Rodríguez de Paz con Dignidad y dos personas del Departamento 
de Cooperación (Antonio Casanova e Inma Santana). Esta comisión ya se ha reunido y han 
elaborado  la  propuesta  de  jornadas  que  os  fue  enviada  por  correo.  Cede  la  palabra  a 
Antonio  Casanova,  técnico  del  Departamento  de  Cooperación  para  que  explique  la 
propuesta.

Antonio Casanova expone la propuesta de las jornadas, enmarcándola dentro del proceso 
de renovación del Plan Municipal de Paz y Solidaridad. Al finalizar su intervención informa 
que desde la comisión se ha detectado que requieren de un mayor número de personas 
implicadas  para  diferentes  aspectos:  llevar  la  dinamización  en  grupos  de  las  jornadas, 
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garantizar la participación de otros sectores ciudadanos y áreas municipales, ayuda en la 
elaboración de audiovisual que resuma el trabajo de los últimos años, definición del resto de 
proceso para la renovación del Plan, etc.; de manera que se invita a representantes de la 
Comisión Permanente a que se sumen a esta comisión, aunque el trabajo lo garantice el 
Departamento..

Rafael Del Castillo felicita a la comisión, ya que valora muy bien la propuesta.

Inmaculada Cabello, representante de Mujeres en Zona de Conflicto, felicita a la comisión y 
opina que será necesario que antes de abrirse a la ciudadanía se diese un análisis por parte 
de los agentes más implicados en la cooperación, como por ejemplo, todos los miembros del 
la asamblea del CMCSI.

Santiago Merino, representante de CIC-Batá, agradece el trabajo a la comisión y dice estar 
de acuerdo con Inmaculada, considerando muy importante partir de la evaluación del plan 
anterior.

José Manuel Ramos, representante de ASPA, aclara que estas jornadas son una primera 
acción para la renovación del plan. En estas primeras jornadas se pretenden generar ideas o 
líneas políticas y no propuestas concretas de acción. Ya en la segundas jornadas se partirá 
de evaluar el plan .

Isabel Álvarez, secretaria del CMCSI, reconoce que a ella también le surgió la duda de si 
sería mejor iniciar la reflexión los agentes más específicos y luego abrirla o viceversa.

Rosario Gutierrez, representante de Córdoba Solidaria, considera que si partimos del propio 
Plan nos puede predisponer.

José Manuel Ramos manifiesta que no está de acuerdo con el uso de un blog de debate 
para recabar más aportaciones tras la celebración de las jornadas.

Antonio  Casanova  responde  que  es  sólo  una  herramienta  para  facilitar  y  agilizar  la 
participación a través de nuevas metodologías. 

Rafael Del Castillo considera que de que ser así, un blog no es la mejor herramienta, sería 
mejor  un “reddit”.  De cualquier  forma,  podemos  experimentar  y  si  no  es  de utilidad,  se 
cambia el método. Por otro lado, aprovecha para solicitar a Córdoba Solidaria que se sume a 
este trabajo con una persona más y propone que se invite a alguien de la Federación de 
Vecinos/as.

David Comet, representante de IDEAS, propone que la persona de Córdoba Solidaria sea, a 
su vez, de alguna entidad más ajena a la cooperación, para aprovechar su objetividad.

Amparo Pernichi, representante del Grupo Municipal IU propone plantearlo en el Consejo de 
Medio Ambiente, para que se sume alguna entidad de este sector.

Antonio Casanova también llama a participar a todos los grupos municipales, para que vivan 
el plan como suyo, además de que se tendrá que aprobar por Pleno.

José Luis Moreno, representante del Grupo Municipal PP, expone que su compromiso es 
total, aunque sus capacidades son limitadas por desconocimiento en el ámbito. Ahora está 
aprendiendo para poder colaborar más cuando tenga herramientas. Considera de mucha 
importancia el consenso en la elaboración del Plan.
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Mª  Angeles  Aguilera,  representante  del  Grupo  Municipal  Ganemos  Córdoba,  y  Amparo 
Pernichi, muestran también su interés y manifiestan que van a intentar participar lo máximo 
les sea posible.

Inmaculada Cabello pregunta si existe un calendario previsto para la elaboración del Plan, 
sobre todo, por el tema de poder acompasar las convocatorias y otras actuaciones.

El Presidente responde que lo ideal sería eso, pero que “si para que el Plan salga robusto, 
hay que dotarlo de más tiempo, se dará ese tiempo”.

Isabel Álvarez propone que la propuesta de ese calendario la haga la comisión.

3. Información varia:

El  Presidente  informa  que  se  reunió  con  Jaima,  ACANSA  y  Farmamundi  para  recabar 
información  acerca  de  las  consecuencias  de  las  inundaciones  en  los  campamentos 
saharauis  y  de  las  acciones  de  ayuda  que  se  estaban  poniendo  en  marcha.  Desde  el 
Ayuntamiento se ha decidido colaborar con la caravana urgente que saldrá en unos días con 
productos de primera necesidad gracias a la gestión de ACANSA. Se están adquiriendo 223 
cocinas de sobremesa de butano (uno de los productos necesarios identificados por  las 
autoridades saharauis) que se incorporarán a la caravana de emergencia. También se ha 
estudiado la posibilidad de colaborar a través de una subvención directa con Farmamundi, 
pero debido a las fechas del año en la que nos encontramos, que coincide con el cierre 
contable, y los requisitos administrativos, se ha decidido no tramitar la subvención.

Por  otro  lado,  el  Presidente  también  informa  que  está  en  marcha  la  convocatoria  de 
programas de voluntariado internacional, cediendo la palabra a Isabel Álvarez, quien informa 
que en unos días se cierra el  plazo para poder  presentar  solicitudes,  habiendo en este 
momento 6 programas presentados. En la próxima semana, la comisión técnica valorará los 
diferentes programas  y elaborará la propuesta de resolución de la convocatoria, la cual debe 
estar aprobada antes de finalizar el año.

Cede la palabra a Víctor Fernández, técnico del Departamento de Cooperación, para que 
informe como marcha la asamblea “Córdoba, ciudad refugio”. Víctor Fernández, tras hacer 
un resumen de todo la trayectoria, informa que la última asamblea tuvo lugar el día 10 de 
noviembre  y en ella se trataron los siguiente temas: información general sobre la situación 
de la “crisis humanitaria de los y las refugiadas”, presentación del trabajo realizado por la 
Comisión  de  Trabajo,  propuesta  de  declaración/manifiesto  marco  y  campaña  de 
sensibilización.

David Comet añade que el  día 24 de noviembre a las 19.00 en el  IESA (Campo de los 
Mártires), Córdoba Solidaria y el IESA organiza unas jornadas acerca de las causas del exilio 
sirio.

José Luis Moreno, representante del Grupo Municipal PP, también informa que el Círculo de 
la  Amistad  está  organizando  varias  actuaciones  al  respecto.  Querría  saber  si  está 
colaborando el Ayuntamiento y si han contado con el Departamento.

Víctor Fernández responde que el Departamento ha estado colaborando desde el principio, 
pero que en estos días tiene menos información. Se supone que el día 26 de noviembre se 
celebrará una gala benéfica.
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Rafael  Del  Castillo  añade  que  también  se  está  colaborando  desde  Protocolo  del 
Ayuntamiento.

4. Ruegos y preguntas:

Inmaculada Cabello pregunta si se tiene alguna estimación respecto a cuándo se aprobará la 
resolución de las convocatorias y para cuándo está previsto el pago de las subvenciones.

Isabel Álvarez responde que la resolución será antes de finalizar el año. Respecto al pago, 
en estos momentos el Ayuntamiento está pagando en 3 meses, por lo que, de seguir así, 
sería posible que para marzo-abril de 2016.

David Comet informa que el pasado día 23 de octubre IDEAS estuvo en el Ayuntamiento con 
un stand informativo acerca del Comercio Justo. David Luque, Concejal  de Presidencia y 
Rafael Del Castillo, Concejal de Servicios Sociales y Cooperación, firmaron la declaración de 
Bristol, en la cual se ponen en valor ciertas políticas agrarias y comerciales ante la ONU, 
como prioridad  en  los  Objetivos  de  Desarrollo  Sostenible.  Entre  ellas,  la  promoción  del 
Comercio Justo, como alternativa más solidaria.

Inmaculada  Cabello  cuenta  que  entorno al  día  25 de  noviembre,  se  está  haciendo  una 
campaña estatal “16 días de activismo contra la violencia de género”. En el marco de esa 
campaña, se están tratando de recoger todas las actuaciones que se van a celebrar. Ella se 
compromete a enviar el e-mail al que se debe de comunicar todo aquello que vayamos a 
organizar  desde  nuestras  entidades.  Esa  dirección  será  reenviada  a  todas  las 
organizaciones miembro del CMCSI.

No habiendo más asuntos que tratar, el Presidente levanta la sesión a las 19.20 horas.

Fdo.: Isabel Álvarez Hernández
Secretaria del Consejo Municipal de Cooperación

y Solidaridad Internacional
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